



GRUPO DE REVISIÓN DE LA IMPLEMENTACIÓN DE CUMBRES
Primera Reunión Ordinaria de 2024
20 de febrero de 2024
Formato virtual

OEA/Ser.E
GRIC/O.1/INF.40/24
23 febrero 2024
Original: inglés

PRESENTACIÓN DE ESTADOS UNIDOS SOBRE
EL ESTADO DE LA IMPLEMENTACIÓN DE LOS MANDATOS DE
LA IX CUMBRE DE LAS AMÉRICAS

(Embajador Francisco O. Mora, Coordinador Nacional de Cumbres)

Gracias Presidente. Buenos días a todos los coordinadores nacionales del proceso de Cumbres, coordinadores adjuntos, distinguidos delegados y representantes de las instituciones que componen el Grupo de Trabajo Conjunto de Cumbres (GTCC) y de la Secretaría de Cumbres.

Es un honor participar en la primera reunión del GRIC presidida por República Dominicana. Aprovecho la oportunidad para reiterar al Viceministro Silie el apoyo de Estados Unidos como su vicepresidencia. Agradamos con interés la oportunidad de trabajar con ustedes en los preparativos de la X Cumbre.

Asimismo, quiero expresar mi agradecimiento por el continuo compromiso que han demostrado todas las delegaciones durante la fase de implementación de la IX Cumbre. Agradezco particularmente su continua participación en los Grupos Técnicos Ad Hoc, que han desempeñado un papel crucial para impulsar la implementación de los cinco compromisos y mandatos de la Cumbre, para fomentar la cooperación regional y alcanzar nuestro objetivo de un futuro más sostenible, resiliente y equitativo para las Américas.

Los Grupos Técnicos Ad Hoc (sobre salud y resiliencia, sobre una transición hacia una energía limpia, sobre transformación digital, sobre gobernabilidad democrática y sobre nuestro futuro sostenible y verde) nos han permitido poner en práctica una ambiciosa agenda a la que se comprometieron nuestros líderes en Los Ángeles.

A la fecha hemos celebrado 16 reuniones de los Grupos Técnicos Ad Hoc en las que se han abordado temas como la seguridad cibernética, el hidrógeno limpio, la protección de los defensores del medio ambiente, la agricultura climáticamente inteligente, la desinformación y el fomento de la democracia y los derechos humanos. Y, por supuesto, a través de esos grupos se ha facilitado la negociación del Plan de Acción sobre Salud y Resiliencia en las Américas que adoptaron nuestros ministros de Relaciones Exteriores en la Asamblea General el pasado junio.

Nos complace haber sido testigos de la participación de expertos técnicos de toda la región en esas reuniones. Y agradezco a mis colegas Coordinadores Nacionales por cerciorarse de que sus conocimientos y agudas observaciones se escuchen en nuestros debates.

Por supuesto, esto incluye también a las instituciones que integran el GTCC, cuya colaboración e incansables esfuerzos a lo largo de nuestras conversaciones han sido inestimables para el proceso de Cumbres, antes, durante y después de Los Ángeles.

La colaboración y el diálogo con las partes interesadas en las Cumbres —es decir, representantes de la sociedad civil, del sector privado y de la juventud— han sido también un elemento esencial para el éxito de estos debates y contribuyen a garantizar que sigamos siendo responsables de las promesas que nuestros Gobiernos hicieron a los pueblos de las Américas.

Agradecemos especialmente a las delegaciones que han colaborado con nosotros como copresidentes de los Grupos De Trabajo Ad Hoc. Nuestros esfuerzos colectivos han contribuido a garantizar el seguimiento y acción en los temas que nuestros líderes señalaron como retos acuciantes que afronta nuestro Hemisferio. Agradecemos su apoyo y compromiso constantes.

El año que viene esperamos seguir implementando los compromisos de Cumbres, como es el Plan de Acción sobre Salud y Resiliencia, a través de programas como el Americas Health Corps, con el cual se pretende brindar formación a unos 500,000 profesionales de la salud en los próximos cinco años; y a través de actividades multilaterales como el Grupo de Voluntarios de la OEA para el seguimiento de la Carta Democrática Interamericana, que está en consonancia con la implementación del Plan de Acción Interamericano sobre Gobernabilidad Democrática. Estados Unidos se enorgullece de presidir estas actividades que están abiertas a todos los Estados Miembros. Y aprovechamos la oportunidad para dar la bienvenida a Perú como Vicepresidente entrante del grupo.

Seguiremos colaborando en los compromisos en materia de energía limpia durante la reunión ministerial de la Alianza de Energía y Clima de las Américas el mes que viene.

Asimismo, aguardamos con interés el continuar los trabajos iniciados en la I Cumbre de Ciudades de las Américas y fomentar la participación de los líderes nacionales en el proceso de Cumbres, para con ello asegurar que los compromisos asumidos a nivel nacional trasciendan al nivel local.

En esta primera reunión del GRIC de 2024 y la primera bajo el liderazgo de nuestros amigos de República Dominicana, me permito expresar mis mejores deseos para el éxito de la X Cumbre y para que continuemos colaborando con República Dominicana como vicepresidentes del GRIC.

Muchas gracias de nuevo.